

Talleres del manual de salud ocupacional

Con el médico Leonardo García Rojas especialista en salud ocupacional y asesor en estos temas de varias empresas palmeras, se realizarán cuatro talleres regionales en las principales zonas palmeras, para dar a conocer el «Manual de Salud Ocupacional para la agroindustria de la palma de aceite» publicado por Fedepalma tanto en CD-ROM como en formato de libro en dos tomos.

Los talleres están provisionalmente programados para ser realizados en el último trimestre del presente año así:

- ♦ 13 de octubre en Bucaramanga.
- ♦ 20 de octubre en Santa Marta.
- ♦ 3 de noviembre en Villavicencio.
- ♦ 1 de diciembre en Tumaco.

Oportunamente las empresas palmeras recibirán por parte del Programa de Capacitación y Desarrollo Empresarial de Fedepalma invitación formal a los talleres, con detalle del programa, confirmación de fecha, sitio y horario de realización. ☞

Convocatoria para especialización en cultivos perennes industriales

La Universidad de los Llanos y la Universidad Nacional de Colombia sede Bogotá tienen abiertas las inscripciones para la especialización en cultivos perennes industriales.

En este momento está en desarrollo el segundo semestre de la primera promoción que se ofrece en Villavicencio para la Zona Oriental palmera y para comienzos de 2007 se ofrecerá para una segunda promoción en la Zona Oriental y se iniciará el ofrecimiento para la Zona Central palmera en convenio entre la Universidad Nacional de Colombia y la Universidad de La Paz con sede en Barrancabermeja.

En el caso de Villavicencio, el programa se ofrecerá en convenio con universidades regionales, para facilitar la participación de los profesionales vinculados a las plantaciones y empresas relacionadas y

con el apoyo de las entidades gremiales y centros de investigación.

Así mismo se contará, dentro de los recursos físicos, con cultivos de palma de aceite, con sede en Villavicencio, en la modalidad de convenio con la Universidad de los Llanos y en colaboración con Fedepalma y Ceni Palma, entidades con las cuales se ha interactuado en la consolidación de esta propuesta de especialización.

El programa surgió teniendo en cuenta el comportamiento que la agricultura empresarial ha tenido durante los últimos años en el país, presionada por las políticas gubernamentales de globalización de la economía. Según los centros docentes, los cultivos perennes industriales como palma de aceite, café, plátano, banano, caña de azúcar, cacao y caucho adquieren gran importancia por sus características propias de costos, producción, rentabilidad, generación de empleo, suministro de materias primas para el

sector industrial del país, posibilidades de exportación, participación en la dieta alimenticia y contribución a la sostenibilidad de los recursos naturales.

Por eso, consideran que es necesario formar en el país profesionales que apoyen el desarrollo de nuevas empresas con raíces en las comunidades locales, que actúen para la adecuación institucional a las nuevas realidades, que generen y asimilen nueva tecnología, que posibiliten la diversificación de los productos derivados de los cultivos perennes industriales, y que entiendan y propicien el fortalecimiento de las relaciones de cooperación entre los eslabones de las cadenas productivas, sustentados por entidades académicas y empresariales fuertes y dinámicas, capaces de enfrentar el desafío de competir en los mercados nacionales e internacionales cada vez más exigentes. ☞